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INTERÉS ELECTORAL 
 
QUE LOS DIPUTADOS FEDERALES PANISTAS NO ACTÚEN EN CONTRA DEL PUEBLO: MORENA 
QUERÉTARO 
Entregó Mauricio Ruiz oficio para invitar a debatir sobre la Reforma Electoral. La Reforma del presidente 
toma en cuenta las propuestas del PAN y sus satélites. “Entregamos en la sede del PAN, oficio para solicitar a 
los diputados federales un debate público sobre la Reforma Electoral, para que las y los queretanos 
conozcan con claridad sus posturas que dicen defender, en cuanto a su postura de democracia”. (N 5, LDH, 
Q24-7) 
 

“REFORMA ELECTORAL ESTÁ MUERTA”, INSISTE COORDINADOR DEL PAN EN EL SENADO 
El coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementeria afirmó que la Reforma Electoral del presidente 
Andrés Manuel López Obrador “está muerta”, y tendrán que explorarse otras alternativas para mejorar el 
sistema electoral y la democracia en el país. “La reforma que presentó el presidente, está muerta, sí. Esta no 
tiene forma de revivirse, porque lo que propone en el fondo es la eliminación del INE, es la destrucción del 
árbitro, es apoderarse de las decisión de quién gana y quién pierde en el país… En otras palabras, lo que el 
presidente quiere es imponer su santa voluntad y generar las condiciones para que él decida todo”, agregó. 
En rueda prensa, el legislador dijo que esta reforma es autoritaria, pues pretende imponer a los consejeros 
electorales para tener el control del árbitro de las elecciones. Indicó que en este momento es inviable una 
transformación del Instituto Nacional Electoral (INE) con el propósito de eliminar los equilibrios y 
contrapesos que permiten a la Cámara de Diputados designar a los consejeros electorales. (ELQNO) 
 
REFORMA ELECTORAL DE AMLO ES PARA QUE NO HABLEMOS DE INSEGURIDAD: RICARDO ANAYA 
Andrés Manuel López Obrador tiene a todos hablando de una reforma electoral que no tiene los votos para 
pasar y es un disparate, es un distractor para no hablar de seguridad, afirmó Ricardo Anaya Cortés, 
excandidato a la Presidencia, este lunes. “Pero ahí tiene a todo el mundo hablando de eso (de la reforma 
electoral). ¿Sabes para qué? Para que no hablemos de problemas gravísimos como el de la inseguridad y de 
la violencia”, dijo. (EF) 
 
¿LA REFORMA QUE VIENE? PARTE 1 
Por Marcela Ávila-Eggleton  
La historia de las reformas electorales en México da cuenta de dos elementos fundamentales. Primero, 
fueron el eje de la liberalización política y, en consecuencia, fundamentales en nuestro proceso de transición 
democrática; segundo, han implicado (salvo la fallida reforma de 1986 propuesta y operada por el entonces 
secretario de Gobernación, Manuel Bartlett, que desencadenó, en parte, el conflicto electoral de 1988) una 
intensa negociación por parte de muy diversas fuerzas y actores políticos. Por ello, la reforma electoral 
propuesta por el presidente López Obrador requiere un análisis cuidadoso. La propuesta presenta 
problemas de forma y de fondo. En términos de la forma se observan dos elementos que generan suspicacia 
en torno a su intencionalidad. Hemos aprendido en los últimos 30 años que las reformas electorales de gran 
calado se aprueban después de la elección presidencial y se prueban en la intermedia. Una propuesta de 
reforma antes de una elección presidencial muestra, o bien, una intensa necesidad de control o un profundo 
desconocimiento de la forma en que estas operan. El segundo elemento de forma se asocia a la negociación 
política. Las reformas  son procesos políticos complejos que requieren amplios consensos (o, en los 
gobiernos autoritarios, mayorías calificadas). Presentar una propuesta de reforma electoral sin llevar a cabo 
una negociación previa, especialmente dada la conformación actual del legislativo federal, augura naufragio. 
Así las cosas ¿cuál es la intencionalidad de esta propuesta? En cuanto al fondo  por la conformación de la 
Cámara de Diputados. La reforma propone una reestructuración completa de nuestro sistema de 
representación, pasando de un sistema mixto (mayoría relativa y representación proporcional) a un sistema 
de representación proporcional. Desaparecen los distritos de mayoría y la totalidad de la Cámara de 
Diputados se integraría  por lista de representación proporcional. En términos coloquiales, se elegirán 300 
diputaciones plurinominales. Esto, en lo general, resulta pertinente. La proporcionalidad pura implica que 
cada partido reciba el porcentaje de escaños correspondiente al porcentaje de votos obtenidos en cada 
circunscripción, pasando de 5 federales a 32 estatales. ¿A quién beneficiaría esta integración? A los partidos 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/marcela-avila-eggleton
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más votados, fundamentalmente a Morena y al PAN, perjudicando a los partidos pequeños. ¿Cómo quedaría 
la integración de la Cámara de Diputados a partir de la propuesta, con base en los resultados de la elección 
de 2021? El PAN y Morena obtendrían una sobrerrepresentación de 1.9 y 1.6 puntos porcentuales 
respectivamente. Acción Nacional alcanzaría con el 20.4% de los votos, el 22.3% de los escaños y Morena, 
con el 38.1% de los votos, el 39.7% de los escaños. El PRI, se queda casi igual, con el 19.8% de los votos, 
tendría el 20% de los escaños. Los partidos restantes salen perdiendo, el PRD perdería 1.4 puntos 
porcentuales, seguido del PVEM con una pérdida de 1.1, el PT de 0.6 y MC de 0.5 puntos porcentuales. Este 
efecto muestra que no será sencillo que Morena logre el voto a favor de sus aliados PT y PVEM en este punto, 
sin contar con la oposición que los otros partidos ya han manifestado. Se ha dicho hasta el cansancio que no 
elegimos a las diputaciones plurinominales. La propuesta del presidente, quizá sin querer, muestra  lo 
contrario. (EUQ) 
 
OPINIÓN / LA REFORMA ELECTORAL DE AMLO DEJA MUERTOS Y HERIDOS EN LA OPOSICIÓN 
Por José Luis Camacho Acevedo  
“Una calurosa felicitación al comunicador líder, Joaquín López Dóriga, al cumplir 28 años de tarea 
informativa en Grupo Fórmula. ¡Felicidades al gran Teacher!” La opinión generalizada, a la cual sumo mi 
modesto e inútil sentir, es que el proyecto de Reforma Electoral que el presidente López Obrador mandó de 
último minuto a la cámara de diputados, correrá la misma suerte que su propuesta de Reforma Eléctrica: 
simplemente, por la razón inatacable de no contar con los votos suficientes para realizar una reforma 
constitucional, no pasará y será un duro revés al intento de la 4T de adueñarse de la organización de las 
elecciones. En la reciente reunión ante los medios convocada por el abigarrado grupo de partidos que 
conforman PAN, PRI y PRD, fue expresado por unanimidad el rechazo a la propuesta presidencial de reforma 
la actual legislación electoral. Los dirigentes de los mencionados partidos Marko Cortés, Alejandro Moreno y 
Jesús Zambrano, aprovecharon el foro para hacer durísimas críticas al gobierno de López Obrador. Era su 
oportunidad de hacerlo en momentos en que el ambiente político está sobrecalentado y, por supuesto, que 
no la desaprovecharon. Esas críticas, en su mayoría muy justificadas, fueron acompañadas de 
argumentaciones en contra de la reforma electoral tanto en sus aspectos técnicos y logísticos como en sus 
muy delicados temas jurídicos en materia constitucional. El mal cálculo de la 4T de presentar la reforma 
electoral en una etapa de confrontación de alto calado entre el gobierno y la oposición trasciende a los 
aspectos técnicos mencionados en el párrafo anterior de las presentes notas. De aprobarse la reforma 
electoral en los términos que se plantea, dejará muertas las aspiraciones, muy comodinas, por cierto, de los 
profesionales del “plurinominal como método de acceso al poder legislativo”. Es lógico pensar que, para 
integrar la lista de 32 candidatos a senadores por partido, en el PAN estarían considerados en los 10 
primeros lugares personajes como Ricardo Anaya, Margarita Zavala, Marko Cortés, Santiago Creel, Francisco 
Domínguez, Diego Fernández de Cevallos, entre los que han sido mencionados con mayor insistencia. En el 
PRI saldrían sin estar en la lista de aspirantes a la cámara alta José y Alejandro Murat, Manlio Fabio 
Beltrones, Enrique de la Madrid (la alianza difícilmente postulará a un militante de cualquiera de los 
partidos que la conforman, como sería el caso de Enrique de la Madrid, y se vislumbran nombres como el de 
Ricardo Monreal, Lorenzo Córdova, José Woldemberg y Carlos Loret de Mola) además de Alejandro Moreno, 
Rubén Moreira, Ana Lilia Herrera, Víctor Manuel Tinoco Rubí, o Arturo Montiel. En el PRD los infaltables 
serían Jesús Ortega, Jesús Zambrano y Alejandra Barrales. Los creadores de la reforma electoral de AMLO se 
olvidaron de los daños colaterales que causarían a los caciques de los partidos de oposición. La pelea es 
política primordialmente. ¡Pequeño e inocente detalle¡ EN TIEMPO REAL. 1.- Quien no logra conciliar el 
sueño es el fiscal Alejandro Gertz Manero ya que cada día cobra más visos la versión de que pronto tendrá 
que renunciar a su cargo, tanto por razones de salud como sus actitudes fascistoides en contra de la libertad 
de expresión como es su denuncia de “delincuencia organizada” hacia del periodista Mario Maldonado. Su 
lugar sería ocupado, según las versiones más creíbles, por el presidente de la Corte, Arturo Zaldívar. 2.- Los 
hidalguenses rechazan el arribo de Carolina Viggiano al gobierno estatal por sus antecedentes de corrupción. 
Vea usted el siguiente testimonio: https://aeinoticias.com/la-fabulosa-vida-de-carolina-viggiano/ Sin 
comentarios. 3.- La senadora panista Kenia López Rabadán. Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos 
en esa cámara, denunció que la corrupción e impunidad son los factores que tienen en la indefensión a los 
damnificados del accidente de la línea 12 del Metro. La legisladora asegura que apoyará la lucha de los 
damnificados ayer que se cumplió un año de la tragedia. (PA) 

https://plazadearmas.com.mx/author/jose_luis_editor/
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
USUARIO, PRINCIPAL OBJETIVO DEL IQT: ABIGAÍL ARREDONDO 
La principal tarea del IQT tendrá que ser el beneficio de los usuarios; aseguró Abigaíl Arredondo, presidenta 
del PRI estatal. Luego del cambio en el IQT, la dirigente priista subrayó que esta dependencia deberá buscar 
que los usuarios tengan un transporte de calidad, limpio, con suficientes rutas para sus traslados, seguro y, 
por supuesto, con una buena atención por parte de los operadores. (PA 5, ELQNO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EL PULSO REUNIRÁ A 45 MIL PERSONAS 
Habrá transporte y estacionamiento gratuitos a ciertas horas, áreas inclusivas y seguridad. (DQ principal) 
 
N: TRABAJO COMÚN 
Encabeza el gobernador a toma de protesta de la Mesa Directiva de la CANACINTRA Querétaro. (N principal) 
 
AM: OTORGAN PLAZO AL IQT PARA OFRECER SOLUCIÓN EN QROBÚS 
En dos semanas, el nuevo encargado del transporte público en la entidad tendrá que entregar resultados, 
aseguró el gobernador Mauricio Kuri. (AM principal) 
 
PA: LIDERA MAGALLANES LA CANACINTRA-QRO 
Rinden protesta Esaú y su comité frente al gobernador Mauricio Kuri González. (PA principal) 
 
EUQ: EVALUARÁN EN 15 DÍAS MEJORÍA EN TRANSPORTE 
El gobernador se reunirá el próximo miércoles con ADO, el concesionario más importante; “pronto se debe 
resolver problema de frecuencia”. (EUQ principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO DEMANDA INDUSTRIALES FUERTES Y COMPROMETIDOS: CANACINTRA 
El líder de los industriales, Esaú Magallanes resaltó que en Querétaro existen escenarios para crear empleos, 
fortalecer la competitividad, incrementar la productividad, generar innovación y disminuir la desigualdad. 
(CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENCABEZA GOBERNADOR TOMA DE PROTESTA DE LA MESA DIRECTIVA 2022-2023 DE CANACINTRA 
QUERETARO 
Durante la toma de protesta de la Mesa Directiva 2022-2023 de la Canacintra, el gobernador Mauricio Kuri 
reconoció la trayectoria y empuje de la comunidad productiva en la entidad, quienes dijo, gracias a su 
incansable labor fortalecen el desarrollo de Querétaro y promueven mejores condiciones de vida para las 
familias queretanas. Enfatizó que la unidad, la voluntad y un objetivo en común, son la razón por la cual 
Querétaro actualmente está posicionado como un estado pujante y vanguardista, pues aseguró que en la 
entidad, el trabajo coordinado siempre tiene como propósito el crecimiento y el bienestar de la ciudadanía. 
(...) Mientras que el presidente de Canacintra Querétaro, Esaú Magallanes reconoció que en el estado existen 
empresarias y empresarios que no tienen miedo a proponer nuevas y mejores soluciones, con lo cual 
edifican condiciones extraordinarias para incrementar la productividad, generar innovación y disminuir las 
brechas de desigualdad. (DQ 5, N 2, NSJR 1 y 3, IN, SQRO, LDH, CN, ALMX, LL, UPDT, Q24-7, PA 4, AM 5) 
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DURO INICIO DE GOBIERNO: KURI  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Ante representantes de la iniciativa privada y de los poderes del estado, y alcaldes, el gobernador Mauricio 
Kuri refirió que el inicio de su administración ha representado el mayor reto profesional que ha enfrentado. 
Durante su intervención en el evento, donde asumió la nueva mesa directiva de la Canacintra, el mandatario 
estatal apuntó que en lo que ve a seguridad, su gobierno ha sido llevado al límite desde el primer día de 
gestión: “Con las lluvias, lo que pasó el 5 de marzo. Después dos eventos de seguridad complicados. Una 
señora decía que su hijo había sido secuestrado y aquí sabíamos que no había sido así. Después del terrible 
homicidio de Victoria a principios del mes pasado”. En ese sentido, aprovechó el foro para reiterar su 
respaldo a la Fiscalía General del Estado. Y es que a decir del mandatario, el equipo de Alejandro Echeverría 
ha dado un gran servicio a la entidad con el esclarecimiento de los feminicidios y la aprehensión de aquellos 
que han atentado contra la integridad de las mujeres. (PA 5) 
  
“EN QUERETARO HAY PROGRESO, HAY UN BUEN GOBIERNO”: AMLO 
Este martes, en la conferencia matutina del gobierno federal, se le preguntó al presidente AMLO su opinión 
acerca de la participación del alcalde de Querétaro, Luis Nava, en el Consejo Económico y Social de la ONU 
hace dos semanas. El mandatario apuntó que le parece bien la representación de México en foros 
internacionales para dar a conocer lo que sucede en el país: “son embajadores de México”, dijo. “En 
Querétaro hay progreso, hay un buen gobierno, el gobernador Kuri está haciendo bien las cosas. De modo 
que lo veo muy bien”, sostuvo López Obrador. (NSJR 1 y 2, LL, PA 5, N 3) 
  
AMLO RECONOCE GOBIERNO EN QUERETARO, DESTACÓ TRABAJO DE MAURICIO KURI Y NAVA 
Por Tina Hernández 
Durante su conferencia matutina, de este martes, el presidente AMLO reconoció el gobierno en Querétaro, 
pues consideró que en la entidad se “hacen las cosas bien”. Realizó las declaraciones luego que la ONU 
extendiera una invitación al alcalde Luis Nava a su Consejo Económico y Social. “En Querétaro hay progreso, 
hay un buen gobierno, el gobernador Kuri está haciendo bien las cosas, de modo que lo veo muy bien. Lo que 
está mal y a veces se cuestiona, es cuando van a acusarnos al extranjero, pero eso no lo han hecho las 
autoridades”. “El gobernador Kuri lo hace bien y el presidente municipal muy bien, felicidades”, destacó el 
trabajo de ambos. (N 3) 
  
QUERETARO TRABAJARÁ EN COORDINACIÓN CON EL GOBIERNO FEDERAL: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que el estado de Querétaro seguirá trabajando en coordinación con el 
Gobierno de México. Esto, luego de que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador resaltó 
en la conferencia mañanera de este martes, que en Querétaro hay un buen gobierno y que Mauricio Kuri está 
haciendo bien las cosas. (UPDT) 
  
EL NUEVO TITULAR DEL IQT DEBERÁ DAR RESULTADOS RÁPIDOS: KURI 
Debido a que espera resultados “más pronto” y que se basa en ellos, el gobernador Mauricio Kuri aceptó la 
renuncia de David Sánchez, quien hasta el domingo fungió como director general del IQT, cargo que, desde el 
lunes, asumió Gerardo Cuanalo Santos. Lo anterior fue informado por el mandatario estatal, antes de explicar 
que la designación de Gerardo Cuanalo se debió a que es una “persona que da resultados, una persona 
estructurada y una persona que entiende el aspecto político”. Reconoció que el recién nombrado titular no 
tiene experiencia en materia de movilidad, pero tiene un  “gran equipo de trabajo”. (DQ 5, N 2, CQRO 2, PA 5, 
EQ, V3) 
  
SE REUNIRÁ KURI CON ADO EL MIERCOLES DE LA PRÓXIMA SEMANA 
El gobernador Mauricio Kuri reveló que el miércoles de la próxima semana se reunirá con los representantes 
de la empresa ADO, para tratar el tema del transporte público Qrobús. Adelantó que se pedirá que pongan en 
circulación más camiones en algunas rutas, que haya más frecuencias y que los operadores sean más 
educados. (UPDT) 
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CUANALO REALIZA RECORRIDO PARA HACER PRIMERAS EVALUACIONES 
Por Carlos Uriegas 
Gerardo Cuanalo, nuevo director del IQT, se subió al camión y recorrió las rutas 121 y 65 para conocer de 
primera mano las necesidades, quejas y sugerencias para mejorar el sistema del transporte en la zona 
urbana de Querétaro. En su primer día como director del IQT, Cuanalo Santos dialogó con usuarios y 
operadores de las rutas 121 y 65. “Lo que más nos piden es una mayor frecuencia en el paso de las rutas, nos 
dicen que tienen que esperar mucho tiempo esperando al camión, ese es un tema frecuente, también 
platicamos con operadores para ver cómo están, cómo están trabajando, sus condiciones laborales cuánto 
tiempo trabajan al día; es un ejercicio que pienso realizar los primeros 40 o 50 días en el instituto para 
conocer de primera mano lo que está ocurriendo y lo que se debe corregir”, externó Gerardo Cuanalo. (PA 5) 
  
HAY GENTE QUE NO ES DE CADEREYTA EN PROTESTA POR AGUA: CEA 
Por Francisco Velázquez 
Entre las personas que portan banderas de Antorcha Campesina, que desde hace más de un mes se 
manifiestan frente a Palacio de Gobierno para exigir agua en comunidades de Cadereyta, se encuentran 
quienes sí son de aquel municipio y otros que no lo son, dijo el vocal ejecutivo de la CEA, Luis Alberto Vega. 
Informó que el organismo a su cargo atiende a los habitantes de Cadereyta en ese mismo municipio, además 
de que, mediante obras y programas que próximamente anunciará el gobernador Mauricio Kuri, se 
realizarán acciones en conjunto con el presidente municipal, Miguel Martínez. (CQRO 6) 
 
LA OBRA DEL ACUEDUCTO III ESTÁ EN TRÁMITE 
A finales de este año se podría iniciar la construcción del Acueducto III, debido a que actualmente continúa el 
proceso de trámites para la obra, subrayó Luis Vega, titular de la CEA. Explicó que entre los trámites que 
están en proceso, uno es que le cedan a la CEA algunas concesiones que actualmente posee la CFE. (DQ 4, AM 
4) 
  
LEY DE AGUAS NO BUSCA PRIVATIZACIÓN 
Por Karen Munguía  
En marzo fueron presentadas dos iniciativas para crear la ley de aguas del estado de Querétaro. Al respecto, 
Luis Vega, titular de la CEA, advirtió que la propuesta no busca la privatización del agua, pese a los 
señalamientos del colectivo Bajo Tierra Museo del Agua.(...) Claudia Romero, coordinadora de estudios 
legales de Bajo Tierra Museo del Agua de Querétaro, destacó que la ley de aguas del estado debería 
considerar un acceso global al derecho de agua, cerrar la puerta al modelo privado y considerar al agua como 
un elemento territorial articulador que rige los sistemas de vida. (DQ 4) 
  
CREA SEDEQ ALIANZA EN BENEFICIO DE LA EDUCACIÓN 
Gracias a la firma de un convenio entre la SEDEQ, la USEBEQ, el Instituto Natura Hispana, la Organización de 
las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y la Fundación Zorro Rojo, se 
realizarán acciones conjuntas para reforzar aprendizajes fundamentales como la lengua, matemáticas, así 
como habilidades socioemocionales para docentes y estudiantes de primero, segundo y tercer año de 
primaria de escuelas públicas. (PA 5, AM 3, CI) 
  
CONFIRMA KURI QUE EMPRESARIOS INTERESADOS EN GALLOS BLANCOS PRETENDEN QUEDARSE 
Ante los rumores de que el equipo Gallos Blancos podría salir de Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri 
señaló que ya se reunieron con dos de los empresarios interesados en adquirirlo y han expresado su interés 
de quedarse. Recalcó que la próxima semana estará reuniéndose con otro interesado en la Ciudad de México, 
confía en que continuemos teniendo equipo de primera. (DQ 5, AM 4, EQ, LL) 
 
EN QUERETARO, LA CALIDAD DEL AIRE ES BUENA Y ACEPTABLE 
Por Francisco Velázquez 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, informó que los niveles de contaminación en el aire en el estado no 
son los necesarios, hasta ahora, para determinar una contingencia ambiental como en la Ciudad de México. 
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Expresó que el Centro de Monitoreo de la Calidad del Aire del Estado indica que los niveles de la calidad del 
aire en Querétaro están entre buena y aceptable. (CQRO 5) 
  
SIGUE LA APLICACIÓN DE VACUNAS ANTICOVID-19 
Por Ana Karina Vázquez 
Del 4 al 9 de mayo próximos continuarán con la aplicación de primeras, segundas, terceras y hasta cuartas 
dosis de la vacuna contra Covid-19 para mayores de 18 años, de acuerdo con la convocatoria publicada por 
la delegación de la Secretaría del Bienestar. (DQ 7) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
PLANTEA MARMOLEJO CREAR MECANISMO ESTATAL DE PROTECCIÓN A DEFENSORES DE DERECHOS 
HUMANOS Y PERIODISTAS 
La diputada panista, Beatriz Marmolejo convocó a estos sectores en un proyecto legislativo conjunto, con el 
objetivo de elaborar un proyecto legislativo que lleve a la integración de un Mecanismo Estatal de Protección 
a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. (DQ 4, N 1 y 5, CQRO 5, AM 22, EQ, LL) 
  
AFECTA GUERRA EN UCRANIA A PRODUCTORES AGRÍCOLAS 
Por Sergio Hernández  
Ante la invasión rusa a Ucrania, el campo se ha visto afectado, pues el 35% de los fertilizantes vienen de esa 
zona y se empieza a encarecer en esta parte del mundo, dijo el diputado Guillermo Vega. En su calidad de 
integrante de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable, el coordinador de los diputados 
del PAN señaló que hoy Rusia es el principal productor de fertilizantes de todo el orbe, lo que complica en 
mucho la situación del agro. (N 5) 
 
PUENTE DE SANTA BÁRBARA OBRA IMPOSTERGABLE: JOSÉ BÁEZ 
Por Sergio Hernández   
El nuevo puente de Santa Bárbara es una obra forzosa que no podía esperar más. El crecimiento de la zona 
metropolitana requiere modernizar y aumentar la capacidad y eficiencia de los cruces estratégicos de la zona 
conurbada, señaló el diputado federal José Báez.   “ Sin duda será una obra larga, con serias complicaciones 
para la gente de la zona y para miles de personas que cruzan nuestro estado desde este punto”. Dijo que es 
una obra compleja que requiere de información actualizada y constante por parte de la autoridad y mucha 
comprensión y paciencia de los ciudadanos. (N 5) 
  

MUNICIPIOS 
 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE QUERÉTARO NO DESCARTA CAMBIOS EN SU GABINETE 
Tras el robo de una patrulla municipal, que derivó en la muerte de una persona, el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Nava, no descartó cambios en su gabinete. Luego de estos hechos, se realizará un análisis a 
profundidad de los centros de mando que coordina la SSPMQ, para detectar anomalías, así como posibles 
destituciones.  “No creo que este hecho sea aislado, son situaciones que tenemos que corregir al interior. (...) 
Si hay alguien que deba de ser quitado de su cargo, se hará, incluyendo a mi gabinete, no solo de Secretaría 
de Seguridad Pública, sino de todas las dependencias”, expuso. (DQ 1 y 6, CQRO 4, AM 6, V3) 
  
NO SE TOLERARÁN ERRORES QUE PONGAN EN RIESGO A LAS FAMILIAS: LUIS NAVA 
Luis Nava, edil capitalino, informó que luego de las primeras investigaciones sobre los lamentables hechos 
ocurridos el 30 de abril, en los que un detenido en fuga provocó la muerte de una persona y lesiones a tres 
más, se tomó la determinación de separar del cargo permanentemente al policía municipal que no cumplió 
con los procedimientos que el caso ameritaba. (N 1 y 3, PA 1 y 3, UPDT, Q24-7) 
 
MÁS DE MIL PERSONAS SOLICITAN SEGURO DE VIDA DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Un total de mil 628 personas se registraron en la convocatoria para el programa municipal de seguro de vida 
y gastos médicos que cubre a comerciantes de mercados, tianguistas, mipymes y taxistas, informó el 
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secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres Gutiérrez. Precisó que debido a la veda electoral y a 
que la convocatoria se atravesaba con algunas fechas de asueto por Semana Santa y las vacaciones de 
Pascua, optaron por realizar una breve ampliación para recibir el mayor número de solicitudes posible. (RR) 
 
TENEMOS UN GRAN COMPROMISO CON EL MEDIO AMBIENTE Y CON LA ECONOMÍA DE LAS FAMILIAS: 
LUIS NAVA 
El presidente municipal de Querétaro Luis Nava acompañó al gobernador Mauricio Kuri, en la entrega de 
apoyos a microempresas con proyectos de sistemas solares fotovoltaicos, con lo que además de apoyar la 
economía de las y los empresarios, se contribuye en el cuidado del medio ambiente al generar negocios 
sustentables. (CI, Q) 
  
CORREGIDORA INICIA OBRAS PLUVIALES PREVENTIVAS 
Ante la temporada de lluvias, que se tiene contemplado que inicie el próximo 15 de mayo y concluya el 30 de 
noviembre, la CMPC- Corregidora lleva a cabo acciones preventivas en drenes y zonas de riesgo, en 
coordinación con instancias del gobierno municipal y la ciudadanía. Omar Lugo Aguilar, CMPC- Corregidora, 
detalló que la dependencia a su cargo y las secretarías municipales de Servicios Públicos, Obras Públicas y de 
Seguridad Pública, trabajan conjuntamente en la limpieza de alcantarillado y torrenteras, desazolves, así 
como en la rectificación y limpieza de drenes. (N 6, PA 8, ADN, CN, PI, LL, UPDT, SQRO, CI, ALQRO) 
 
PROYECTAN “CUARTO VIOLETA” PARA MUJERES VIOLENTADAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Andrea Peña García 
La Secretaría de Desarrollo Social, DIF Municipal y el Instituto Municipal de la Mujer, trabajarán para 
implementar el programa “Cuarto Violeta” para mujeres violentadas.  Por parte de la Secretaría de 
Desarrollo Social, Rosalba Ruiz Ramos comentó que aún es un proyecto que no está bien establecido. 
(ROQRO) 
  
INICIA JUAN GUZMÁN OBRAS SAN PEDRO Y EL RINCÓN EN HUIMILPAN 
Juan Guzmán Cabrera dio el arranque a la obra de alumbrado público en la calle 5 de mayo salida a San 
Pedro Huimilpan y El Rincón, que contará con 650 metros lineales de cable, 25 lámparas tipo ZULU LED de 
100 watts con brazo metálico de 1.20 metros que alumbrarán 800 metros para beneficio de 1500 habitantes 
de la cabecera municipal y la comunidad de El Rincón. (PA 8, N 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECONOCE UAQ QUE ES INDISPENSABLE UN ÁREA DE DIVULGACIÓN DE LA CIENCIA 
El Centro de Divulgación de Ciencia y Tecnología de la Facultad de Ingeniería (FI) de la UAQ organizó la 
primera edición de la Semana de Ciencia y Tecnología FIUAQ, cuya inauguración estuvo a cargo de Teresa 
García, rectora de la Máxima Casa de Estudios de la entidad. (ADN, CN) 
  
PUGNAN POR LA LIBERTAD DE PRENSA EN LA UAQ 
Para conmemorar el Día Mundial de la Libertad de Prensa, la UAQ realizó las primeras mesas de diálogo que 
se organizan en el estado: “Periodistas en acción o héroes de la información”, donde participaron 
representantes de diversos representantes de medios de comunicación. (DQ 6) 
  
TRABAJAN EN PROGRAMA CONTRA DISCRIMINACIÓN 
Por Ana Karina Vázquez  
La UAQ, a través de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS), trabaja en la construcción del 
Programa Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación de Querétaro, ante la solicitud del servicio 
por parte de la Secretaría de Desarrollo humano y Social del gobierno capitalino. (DQ 2) 
 
 
 
 



 

Coordinación de Comunicación Social 8 

MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2022 

ESTAMOS EN DEUDA CON LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCIÓN: MOTOR DEL DESARROLLÓ 
Por Abel de la Garza 
Las ciudades que habitamos y las casas donde vivimos son resultado del intelecto y mano de obra de 
personas con oficio en el ámbito de la construcción, por lo que se constituyen como una base sólida para la 
economía y el desarrollo, resaltó el Vicario de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, al oficiar la misa 
matutina en honor a la Santa Cruz, figura divina que resulta en veneración por parte de este gremio. (N 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
DESPIDEN AL CRONISTA EMERITO DE SAN JUAN DEL RÍO. San Juan del Río, la segunda municipalidad 
más poblada del estado, nos cuentan, vive un momento de luto, se fue uno de sus personajes que más lustre 
le dio a la cultura e historia contemporánea de la ciudad. Murió su “cronista Emérito”, José Velázquez. Ayer 
se realizó la misa de cuerpo presente. Este acto luctuoso, nos cuentan, reunió a figuras importantes de la 
sociedad sanjuanense. Nos dicen que la Iglesia de Guadalupe se abarrotó de familiares, amigos, personajes 
destacados de la sociedad y políticos de San Juan para darle el último adiós a este personaje que escribió su 
nombre con letras de oro en San Juan. FRENAR DESTAPES ADELANTADOS, PIDE MEMO VEGA A LEONOR 
MEJÍA. Guillermo Vega, el exalcalde de San Juan del Río y actual coordinador del PAN en el Congreso del 
estado, nos cuentan, lanzó un dardo a su presidenta Leonor Mejía, a fin de que meta orden a quienes ya 
andan desatados en sus aspiraciones y destapes anticipados de cara a lo que se viene en 2024. Don Memo, un 
hombre formado políticamente con el excandidato presidencial, Ricardo Anaya, le pide a doña Leonor  
propiciar el diálogo con todos los grupos políticos, para evitar posibles rompimientos al interior de este 
partido que en la elección anterior además de ganar la gubernatura se llevó carro completo en los distritos 
locales y federales y además obtuvo 11 de las 18 alcaldías. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
LA RETA. Los de Morena fueron a la casa de los panistas a pedir “la reta” en un debate contra los diputados 
federales del PAN, para discutir la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. El 
dirigente de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, no dudó en insistir en el uso de calificativos contra los panistas, a 
quienes no bajó de “traidores”. ESPALDARAZO. Cuestionado sobre el papel que tuvo en la ONU el alcalde 
capitalino Luis Nava, el presidente Andrés Manuel López Obrador se deshizo en elogios para los gobiernos 
que encabezan Mauricio Kuri –a nivel estatal– y Luis Nava –a nivel municipal–. Desde el sexenio pasado, pese 
a las diferencias en colores, parece que hay buena relación entre los diferentes niveles de gobierno. YA SON 
CUATRO. Al parecer se suman más interesados en comprar la franquicia del Club Querétaro. Quizá sea la 
estrategia para especular mayor oferta económica aunque lo destacado es que, hasta donde sabemos, los 
cuatro inversionistas interesados no tienen en sus planes mudar al gallo de casa, es decir, se queda en 
Querétaro. La junta de dueños es a finales de mayo; veremos quién es el mejor postor. (AM) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
KURI ESTÁ HACIENDO BIEN LAS COSAS: AMLO. El presidente Andrés Manuel López Obrador declaró en la 
mañanera de ayer: “Me parece bien, todos los que van a otros países invitados para dar a conocer lo que 
sucede en nuestro país son embajadores de México, los ciudadanos, las autoridades. En Querétaro hay 
progreso, hay un buen gobierno, el gobernador Kuri está haciendo bien las cosas; de modo que lo veo muy 
bien”. Esto, al ser cuestionado sobre la participación, el 21 de abril, del presidente municipal de Querétaro, 
Luis Bernardo Nava, en la reunión especial del Consejo Económico y Social de la ONU, en Nueva York, en 
representación de los gobiernos locales del mundo. “Lo que está mal y a veces se cuestiona es cuando van a 
acusarnos al extranjero. Pero eso no lo han hecho autoridades, lo hizo, que yo recuerde, pues, un dirigente de 
una organización empresarial con el rey de España y nada más, no van a dirimir los asuntos de nosotros en 
el extranjero. Aquí sí hay polémica y debe haber y es necesaria, es parte de la democracia, pero si va a hablar 
de la importancia que tiene Querétaro y del buen gobierno en Querétaro, pues lo veo muy bien y además es 
cierto. Querétaro es un estado bien gobernado, casi estuvo como Tlaxcala, que no dejó deuda el anterior 
gobernador, y el actual, repito, el gobernador Kuri lo hace bien”, agregó el mandatario federal. HAY UNA 
BUENA RELACIÓN CON LA FEDERACIÓN: GOBERNADOR. Por su parte, el gobernador Mauricio Kuri 
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agradeció el comentario en entrevista con medios locales y destacó que existe una buena relación con el 
Gobierno de México. “Le agradezco mucho al señor presidente, hay una buena relación con la federación; lo 
que queremos el señor presidente y un servidor es que le vaya bien a México y siempre vamos a buscar una 
buena coordinación y una buena relación con el señor presidente”. CONVOCA MORENA A DIPUTADOS 
FEDERALES A DEBATIR SOBRE REFORMA ELECTORAL. Que la dirigencia estatal de Morena presentó ante 
la sede nacional del PAN un oficio en el que les solicita a los diputados federales por Querétaro Erika de los 
Ángeles Díaz Villalón, Felifer Macías Olvera, Ignacio Loyola Vera, José Luis Baez Guerrero, Marcia Solórzano 
Gallego, Paulina Aguado Romero y Sonia Rocha Acosta un debate público sobre la reforma electoral, en el 
lugar, fecha y hora que propongan, para que los queretanos conozcan con claridad sus posturas. (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO / PEPE GÓMEZ Y RICARDO ACEDO SAMANIEGO 
Nuestro compañero Pepe Gómez, lujo de las páginas de opinión del periódico Plaza de Armas, popular 
locutor y miembro de la dirigencia de la sección Querétaro del STIRTT, acudió al congreso de los 
trabajadores de la industria de la radio y televisión celebrado en la Ciudad Gótica, digo de México. Aquí con 
el líder nacional Ricardo Acedo Samaniego. ¡Santos Pascuas, Batman! (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUES / SE ELEGIRÁN SEIS GUBERNATURAS EN JUNIO 
Por Juan Antonio del Agua  
Dentro de un mes habrá elecciones en seis estados: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Quintana Roo, Oaxaca 
y Tamaulipas, en donde Morena se despachará a placer, arrebatándole a los partidos tradicionales algunos 
de sus últimos bastiones, rumbo a las presidenciales, en donde la oposición aún no tiene un líder para 
enfrentar a la carta que decida el dedito de AMLO. Que alguien les avise. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS - DUEÑO DE FOX SPORT VA POR GALLOS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Bien recibido el reconocimiento de AMLO a Kuri y Nava. Mesa de periodistas sobre libertad de expresión en 
UAQ. Debe Querétaro una calle al poeta Francisco Cervantes. Burgos en 50 años del Colegio de Abogados 
Litigantes. Hay Gallo. Los empresarios que se han acercado al propietario de la franquicia de Gallos Blancos, 
Jorge Hank, han externado su interés para que el equipo permanezca en Querétaro. Lo dijo el gobernador 
Mauricio Kuri ante los rumores que colocan a los plumíferos fuera de la entidad: “Tienen uno de los mejores 
estadios y una gran afición. Lo que sucedió no lo podemos permitir”. Hasta ahora, el mandatario se ha 
reunido con dos interesados y adelantó que la próxima semana, comerá con uno “de gran currículum 
empresarial” que también pretende hacerse de la franquicia. Por lo pronto, Francisco Orozco, que llevaba 
mano, adelantó a Plaza de Armas, que no subirá su oferta, en poder de la familia Hank y que en tanto se 
resuelve el tema, se enfocará en el equipo de béisbol que quiere impulsar localmente. En este sentido, el 
nombre que cobra fuerza para quedarse con el club y mantenerlo en Querétaro, es el de Manuel Arroyo 
Rodríguez.  De hecho, fuentes allegadas a la negociación dan por hecho que el también dueño de Fox Sports 
México sea el futuro propietario del Club Querétaro. Al parecer el mismo gobernador Mauricio Kuri ve con 
buenos ojos esta compra y fue impulsor de que se cerrará la negociación en favor del también propietario 
del periódico El Financiero. Fox Sports México tiene los derechos para transmitir a Rayados de Monterrey, 
Xolos de Tijuana, León, Santos Laguna y los Tuzos del Pachuca. Manuel Arroyo Rodríguez, de 45 años, es 
además presidente de Grupo Lauman, director general del diario El Financiero y presidente de Comtelsat. Él 
sería el bueno. -CASA DE GOBIERNO- Mensaje. Luego de que Andrés Manuel López Obrador destacó el 
buen trabajo del gobernador Mauricio Kuri González y el desempeño de Luis Nava como representante de 
los alcaldes ante la ONU, el Ejecutivo estatal agradeció el gesto del presidente y afirmó que hay una buena 
relación con la Federación, pues tienen el objetivo común de que a México le vaya bien: “Siempre tendremos 
una buena relación y coordinación con el señor presidente”. Adelantó que en los próximos días sostendrá un 
encuentro con el secretario de gobernación Adán Augusto López y gente de Banobras para gestionar 
recursos. Por otro lado, luego del comentario presidencial desde La Mañanera a favor de Luis Nava, está 
claro que una ciudad del futuro debe tener un gobierno del futuro, donde el diálogo, la igualdad y el 
desarrollo económico sean una prioridad y Querétaro ya lleva camino adelantado con ese rumbo. Como 
decíamos, ayer, desde ‘La Mañanera ’, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador reconoció 
que en “Querétaro hay progreso y buen gobierno”, y que el gobernador Mauricio Kuri y el alcalde Luis Nava 
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están haciendo las cosas bien. Acciones en favor de la calidad de vida y el rezago social, deben ser 
impulsadas en todos los gobiernos del país y eso lo sabe bien el presidente de México, quien reconoció a Luis 
Nava como un embajador de México en el extranjero, tras su reciente participación en el Consejo Económico 
y Social de la Organización de las Naciones Unidas. La Nueva Agenda Urbana que está en marcha en la ciudad 
de Querétaro tiene visión al 2050 y en ella todos los sectores sociales deben ser escuchados para la toma de 
decisiones y soluciones de este municipio. Es una buena mención presidencial, la de Kuri y Nava, que da 
impulso para seguir trabajando en favor de todos. Y con miras al 24. -OÍDO EN EL 1810- ¿Y Cervantes? Ya 
hace 13 años que el Cabildo capitalino presidido por Manuel González Valle aprobó dar el nombre del 
laureado poeta queretano Fracisco Cervantes Vidal (+)  a una calle de Álamos, sin que se le pueda dar 
cumplimiento. Nadie sabe. Nadie supo. -¡PREEPAREN!- Somos UAQ. En el Día Mundial de la Libertad de 
Expresión la Universidad Autónoma de Querétaro reunió este martes a un grupo de periodistas de medios 
impresos y/o electrónicos para escuchar sus experiencias. El encuentro fue inaugurado por la rectora Teresa 
García Gasca, destacando la importancia del trabajo de los comunicadores y el problema de su falta de 
seguridad y las descalificaciones desde el poder federal. Estuvieron presentes los principales funcionarios 
universitarios, como Luis Alberto Fernández García, el director de Radio UAQ Raúl Ríos Olvera, el director de 
Medios Arturo Marcial y desde luego la jefa de prensa Sara Escamilla. Participaron Elvia Buenrostro, 
Guillermo González Hudson, Aurelio Peña, Edgar Martín Ríos, Mariana Perusquía, Estrella Álvarez, Tere 
Garay, Isabel Posadas, Cecilia Conde, Sergio Magaña y Sergio Arturo Venegas Alarcón, entre otros.  Algunas 
de las opiniones adversas fueron para administraciones estatales pasadas o recientes en el caso federal, a 
propósito de los malos tiempos para la prensa en México. Los comunicadores contaron sus experiencias 
personales con gobiernos que pedían cambios de directores o reporteros de la fuente o se prohibía el 
tratamiento de temas delicados. Sin embargo, en ningún caso hubo queja respecto de la presente 
administración estatal y sí crítica para algunos corresponsales y youtubers, que divulgaron información falsa 
sobre los hechos del 5M en el estadio Corregidora o respecto del caso de la niña Victoria. El encuentro fue 
moderado por Mariana Chávez y Claudia Ivonne Hernández y se transmitió por internet, a través de la radio 
y televisión de UAQ. Muchos días de estos. -¡AAAPUNTEN!- Trilogía. Hoy comienzan, también en la UAQ, las 
conferencias organizadas por fundadores y expresidentes del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro 
para conmemorar el cincuentenario de su fundación. El primero en participar será el exgobernador Enrique 
Burgos García, mañana el decano de los ex mandatarios Mariano Palacios Alcocer y el viernes el exdirector 
de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo. Se voló la barda la organizadora María de los 
Ángeles Urquiza. Doy fe. -FUEGO!- Patada y trompón. Mauricio Ruiz Olaes, presidente en funciones de 
Morena en Querétaro, quiere un debate público sobre la reforma electoral con los diputados federales Erika 
de los Ángeles Díaz Villalón, Felifer Macías Olvera, Ignacio Loyola Vera, José Luis Baez Guerrero, Marcia 
Solórzano Gallego, Paulina Aguado Romero y Sonia Rocha Acosta. Para ello entregó un oficio en la sede del 
PAN, advirtiéndoles que “si siguen con su actitud de defender a los que están en contra de México, como en 
la Reforma Eléctrica, seguirán cargando con el mote de traidores”. ¿A cuenta de qué van a atender su exhorto 
los legisladores de Acción Nacional -incluido un exgobernador, cuando no le hacen caso ni sus diputados 
locales? ¡Porca miseria! (PA 2) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
SANTA CRUZ: Después de la fiesta grande y ya con nuevo mayordomo, hoy regresa la Santa Cruz a la cima de 
la Peña de Bernal, desde donde se domina el mundo y se pide por la paz y la salud de la humanidad. Que Dios 
y la Santa Cruz proteja a estos guerreros de la fe. (N 1) 
 
LA PISTA / TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Abel Magaña 
Hoy en día, vivir en una ciudad con transporte público eficaz y funcional, es tan importante como la 
presencia de cualquier servicio básico. Tener un buen transporte público para mejorar la calidad de vida de 
las personas es fundamental y necesario, llegar rápido y seguro a su trabajo o destino y vivir cerca de una 
parada es esencial. Y esta situación se tiene que mejorar y atender con rapidez. Así lo dejó ver el gobernador 
Mauricio Kuri, en los últimos días. Primero, estuvo en las instalaciones del Instituto Queretano del 
Transporte, donde con sensibilidad escuchó las quejas recurrentes del mal servicio que al momento ofrece el 
transporte público en la entidad. Posteriormente, fue enérgico al señalar que la empresa responsable de 
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ofrecer el servicio del transporte público, se ponga las pilas y si no puede que lo diga. Y cerró el domingo, 
marcando la agenda para esta semana, con el cambio de titular en la dirección del Instituto Queretano del 
Transporte, dándole dicha responsabilidad a Gerardo Cuanalo. Querétaro requiere un sistema de transporte 
público que ofrezca a sus usuarios la oportunidad de desplazarse de una manera más rápida y económica. 
Además, se hace cada vez más evidente que necesitamos tomar decisiones concretas en nuestro día a día que 
ayuden a minimizar nuestro impacto en el ecosistema. Querétaro, en muchos aspectos, es el ejemplo del 
México que queremos. Una ciudad inteligente es aquella que usa información para hacer un uso más 
eficiente de los recursos y brindar servicios de forma sostenible, para que todos sus habitantes puedan tener 
mejor calidad de vida. Esto lo tiene muy claro Mauricio Kuri y ya enfila los esfuerzos para lograrlo. (DQ) 
 
¿CERO TOLERANCIA EN EL IQT? 
Tras la renuncia de David Sánchez Padilla al frente del Instituto Queretano del Transporte (IQT) y la llegada 
de Gerardo Cuanalo para sustituirlo, se ha generado una ola de críticas en torno a si el nuevo funcionario 
tiene la experiencia para coordinar los esfuerzos en este organismo que vaya que son demandantes, pues el 
transporte público es el que traslada a miles de ciudadanos queretanos rumbo a sus escuelas y trabajos. En 
este sentido, el gobernador Mauricio Kuri afirmó ayer que en dos semanas requerirá resultados del 
reordenamiento de rutas y la mejora en la frecuencia de ellas. Recordemos que el transporte público ha sido 
motivo de acaloradas discusiones que han afectado gobiernos estatales, los cuales han intentado promover 
una modernización de este sistema de transporte. Por ello, en nuestra edición de hoy llevamos el panorama 
que se plantea en torno a eficientar el transporte público y atender las demandas ciudadanas. Por lo pronto, 
el nuevo director del IQT ya emprendió recorridos en las unidades de Qrobús. Esperemos que, para bien de 
los ciudadanos, mejore este servicio público. A nivel empresarial, ayer tomó protesta la Mesa Directiva 2022-
2023 de la Canacintra, evento donde se planteó la necesidad de fortalecer el sector industrial en estos 
tiempos de crisis económica. (AM) 
 
CÓDICE QUETZALCÓATL / LA RESURRECCIÓN DE PANCHO DOMÍNGUEZ  
Por Miguel Ángel Rodríguez Vivas 
Luego de varios meses alejado de la vida pública, e incluso de sus redes sociales, el ex gobernador Francisco 
Domínguez Servién reapareció. En redes sociales tuvo poca actividad desde su salida del gobierno estatal, 
reapareciendo esporádicamente. Todo por recibir el premio al mérito ganadero de manos de Alejandro 
Ugalde, presidente de la Unión Ganadero, e intimo amigo del ex mandatario. Pero este regreso que fue 
acompañado por un video en sus redes sociales y de personas que fueron cercanas en su gabinete. Tal es el 
caso de Hugo Burgos, ex secretario de turismo, quien anteriormente afirmó que se retiraría por estar 
cansado. Pancho regresó anteriormente, ya cuando su sucesor estaba en el Palacio de la Corregidora, solo 
para arremeter contra su “archienemigo” Marko Cortés y dejar claro que él no se junta con perdedores, 
recordando que Pancho tenia la intensión de dirigir el PAN a nivel nacional pero Cortés no lo dejó. ¿Será a 
caso que ahora pretende regresar a la política? Con miras al próximo proceso electoral. En estos temas no 
hay casualidad que valga. (CI) 
 
CÓDICE POLÍTICO / TRANSPORTE EN QUERÉTARO ¿BORRÓN Y CUENTA NUEVA?  
Por Staff Códice Informativo 
El fin de semana, la noticia de la renuncia de David Sánchez Padilla estremeció a la clase política de 
Querétaro; el ahora ex titular del Instituto Queretano del Transporte da paso a Gerardo Cuanalo como 
sucesor en la dependencia. Cuanalo, quien hace algunos años aspiraba a ser alcalde y quien además se ha 
desempeñado como diputado federal, tendrá que hacer frente a una de las dependencias con mayor conflicto 
histórico en el estado. Enfrentándose a un tema de movilidad y a demandas ciudadanas por este tema. 
Siendo el tercer cambio en el gabinete de Mauricio Kuri en menos de un año, la responsabilidad es clara; el 
gobernador ha advertido que no habrá tolerancia a la incompetencia e incluso están en la mira las empresas 
Flecha Amarilla y ADO, advirtiendo que si no cumplen con los requerimientos se tienen que ir. Por otra 
parte, es significativo que tanto este, como los otros cambios que se han presentado en la administración de 
Kuri González ocurren en dependencias que no solo resultan clave para la operación del estado, sino que 
también inciden en temas que afectan severamente a los intereses de la población, siendo estos seguridad y 
transporte. Que el mandatario estatal haya decidido remover a sus titulares de Seguridad Ciudadana y 
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Protección Civil tras el incidente en el partido Gallos-Atlas y que hoy haga lo propio con la titularidad del 
IQT, puede interpretarse como un interés por parte de su administración en hacer las cosas bien, sin 
anteponer lealtades. Con menos de un día de haber rendido su protesta, el nuevo titular del IQT afirmó que 
ya hay fechas para las alcancías en unidades Qrobús; estas serían implementadas a finales de mes, buscando 
mejorar los pagos en efectivo. Hay que recordar que este tema se había posponiendo constantemente, por lo 
que si Cuanalo cumple su palabra, dará un mensaje en el sentido de que hay voluntad política para mejorar 
el transporte público, sobre todo en la zona capitalina, que es donde ha causado más molestias. Cabe 
destacar que los problemas con el transporte en la Zona Metropolitana de Querétaro son un lastre que se 
viene arrastrando desde administraciones pasadas. De hecho, ha sido una especie de “pivote político” en cada 
cambio de administración. Solo hay que recordar, por ejemplo, el revuelo que causó hace 13 años el anuncio 
de que se abandonaría la histórica tarifa de 5 pesos para los autobuses urbanos, justo cuando el entonces 
gobernador priista, José Calzada Rovirosa, iniciaba su administración. Después, en la era de Pancho 
Domínguez, se constituyó el actual sistema Qrobús, con las redes troncales en Constituyentes, Avenida de la 
luz y Pie de la Cuesta. Aunque se puede ser un progreso constante, factores como el crecimiento de la 
población hacen que este resulte siempre insuficiente. ¿Será que esta sucesión será el borrón y cuenta nueva 
que el sistema de transporte necesita para atender las demandas ciudadanas? (CI) 
 
ATENTADO AL PATRIMONIO CULTURAL DEL MUNICIPIO DE PEDRO ESCOBEDO  
Por Andrés González 
“Echando mano a sus fierros como queriendo pelear” – dice la canción – es que se encuentra el Ing. Isidro 
Amarildo Bárcenas Reséndiz, presidente municipal de Pedro Escobedo, porque sus máquinas, fierros pues, 
se encuentran a unos cuantos metros de uno de los monumentos más queridos y representativos de la 
cabecera municipal. Se trata del monumento de cantera que se ubica justo en la entrada poniente de esta 
población, dedicada a quien le da nombre al municipio, al Dr. Pedro Alcántara Escobedo y Aguilar y quien 
fuera erigido con motivo de 70 aniversario de la creación como municipio libre. La demanda la hacen un 
grupo de seis ex presidentes municipales, receptivos de cientos de voces ciudadanas, ante la intención del 
señor alcalde en funciones, “por prescindir de este monumento” – demolerlo pues – cuando también corre la 
voz de que el alcalde de marras, está levantando una encuesta entre la ciudadanía para proceder a su 
demolición. Los ex alcaldes que firman esta solicitud son Gustavo Rodríguez Caballero, 1973-1976; Isauro 
Vázquez Orozco, 1976, 1979; Sergio Bárcenas Pérez, 1991, 1994: Alejandro Piña Silva, 1994, 1997; Alonso 
Landeros Tejeida, 1997, 2000 y 2009, 2012; Graciela Juárez Montes, 2012, 2015 y Beatriz Magdalena León 
Sotelo, 2015, 2018. La solicitud ya fue entregada al señor alcalde en funciones, con oportuna copia para la 
Lic. Lupita Murguía, secretaria de gobierno y al Arq. Fernando González Salinas, secretario de obras públicas 
de gobierno del estado. Una copia similar fue ayer entregada en las oficinas del gobernador, Mauricio Kuri 
para detener este atentado al patrimonio cultural del municipio de Pedro Escobedo. Y al decir de uno de los 
ex alcaldes firmantes, la encuesta mandada levantar por el alcalde Bárcenas Reséndiz, “no le favorece, 
porque los ciudadanos mayoritariamente no quieren que lo quite”. El monumento, realizado totalmente en 
cantera rosa, es obra de cantereros de la comunidad de Escolásticas, pero se encuentra descuidado, “sin luz, 
sin agua y sin jardinería alguna” “Si lo tiran, es también un atentado en contra de los cantereros de todo el 
municipio” una de las actividades que le ha dado prestigio a esta municipalidad, no solo a nivel nacional, sino 
internacional. Y el alcalde – se rumora – sostiene que este monumento ha sido causa de varios accidentes de 
tránsito, “lo que a todas luces es una mentira”. Las maquinarias del municipio se encuentran arreglando una 
de las calles que ahí inciden, tomándose como pretexto esta acción para también “levantar el monumento”. 
El alcalde también aduce que “este es una expresión priista”, cuando en toda su estructura no se hace 
mención a partido alguno, si a la fecha de los 70 años de haber sido erigido como municipio libre del estado 
de Querétaro. “El esfuerzo y los resultados de cada presidente municipal está ahí, en el registro y en la 
memoria de nuestros habitantes. Reiteramos que cada hecho o acto en el ejercicio de nuestras funciones 
obedecen a proyectos o programas sociales y como consecuencias, también de circunstancias históricas de 
las que hemos sido parte. Nada es atribuible a cuestiones ideológicas o políticas” puntualiza este grupo de 
alcaldes sobre este conato de atentado. Hasta ahora, no se ha tenido más que la intención de desaparecerlo, 
pero cuando el río suena, es que agua lleva. Se espera que se dé, al menos, una recomendación por parte de 
las autoridades estatales para impedir esta ruda acción, que terminaría dividiendo a la población de ese 
municipio. Cabe señalar que el Ing. Isidro Amarildo Bárcenas Reséndiz, es alcalde por segunda ocasión y en 
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ambas, fue postulado por el Partido Acción Nacional. Tal vez en eso radique la intención, cuando el grupo de 
ex presidentes municipales que se oponen, aclararon que “nada es atribuible a cuestiones ideológicas o 
políticas”. Así andan las intenciones y que, de concretarse en acciones, serían de suma gravedad y con 
consecuencias impredecibles, en el municipio de Pedro Escobedo. (CI) 
 
112 HOMICIDIOS EN EL DÍA DEL TRABAJO  
Por Héctor Parra 
Reportaron las autoridades que el pasado domingo la delincuencia asesinó a 112 personas, con ello suman 
119 mil 132 homicidios en lo que va de la administración de la transformación. AMLO prometió bajar la 
incidencia delictiva y no cumplió. Ha rebasado y en mucho los tiempos de la “guerra” de Felipe Calderón y la 
administración de Peña Nieto. El presidente de la República presume, sin embargo, que diariamente se reúne 
con su “gabinete de seguridad” para implementar las estrategias del combate a la delincuencia. Seguramente 
son ineptos como la Secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, quien en 
su vida laboró en el área de seguridad. La costosa ineptitud. Las pruebas del desastre en seguridad pública 
desmienten que el “gabinete de seguridad” trabaje para alcanzar su fin: que sería mejorar la seguridad 
pública de los mexicanos. Los mexicanos cansados de la política pública de “abrazos y no balazos” para 
protección de la delincuencia. Casi 120 mil asesinatos en 3 años 5 meses de gobierno. Las autoridades 
también informan que hay 99 mil mexicanas y mexicanos desaparecidos en territorio mexicano. Muchos de 
ellos seguramente ya fallecidos. Mientras la delincuencia asesinaba a 112 mexicanos, AMLO se paseaba por 
el sur de México, supervisando 2 de sus obras insignes. Haciendo política perversa, lo único que sabe hacer. 
En Tabasco atizó a la violencia, amenazando con dar “palizas” a la oposición en las elecciones del 2024. 
Ejemplo semántico de la violencia, por eso los delincuentes actúan bajo el manto de la impunidad. Según 
AMLO será un “nuevo revés” a los conservadores la nueva refinería que agotó los 9 mil millones de dólares y 
va por más dinero. ¿Y las energías limpias? Mientras el mundo se convulsiona por el uso de combustibles 
fósiles a razón de la invasión de Rusia a Ucrania (la advertencia es inequívoca), López impulsa el uso y abuso 
de esos combustibles, despreciando las nuevas tecnologías de energías limpias ¿Recuerda el ridículo del 
apoyo de Trump a López para respaldar a México con 100 mil barriles de petróleo diarios, dado que nuestro 
país no podía extraer más combustible fósil? AMLO apuesta al olvido de sus torpezas y muchos mexicanos lo 
acetan sin mediar palabra de por medio. En la “supervisión” de los trabajos de las obras de las vías del tren 
Maya, resaltó el incumplimiento a las normas ambientales ¡No tiene los permisos de impacto ambiental 
autorizados! El cinismo de la Secretaria del Medio Ambiente y Recursos Ambientales, María Luisa Albores. 
Otra subordinada inepta en la materia que funge en calidad de florero. Albores se justificó argumentando 
que se apoyó en el decreto administrativo que fuera declarado inconstitucional para otorgar los permisos, 
por medio del cual AMLO pretendió violar todas las leyes (y lo está haciendo) para que ninguna autoridad 
municipal, estatal o federal se entrometiera en sus obras. Bastó un “permiso “provisional” para echar andar 
la destrucción del área selvática. Un decreto administrativo no puede estar sobre ninguna ley. Por esa razón 
renunció Víctor Manuel Toledo Manzur, no se prestó a los abusos del presidente López. El autoritarismo de 
AMLO no podía faltar. Retóricamente amenazó a los jueces de distrito que han otorgado amparos a 
particulares para que resuelvan pronto y no interrumpan sus obras ¿Qué autoridad representa el presidente 
en el Poder Judicial? Ninguna. Solo el autoritarismo y la violencia son el sustento de sus arbitrariedades. 
Ante la ineptitud de sus subordinados, no le quedó más remedio que acudir, por segunda ocasión, a la 
expropiación; la primera fue en la ruta que ya no será ruta, debido al cambio de planes en el trazo ¿Qué será 
de esas expropiaciones? ¡El fracaso! López Obrador, también prefiere hablar de la Cumbre de la Américas 
que próximamente se llevará cabo, criticando a los EUA por no invitar a Nicaragua ni a Cuba. O distraer a los 
mexicanos abordando otros temas en su conferencia aburridora; esta vez fue el tema de una compañía 
norteamericana de nombre Vulcan, por extraer materiales en Playa del Carmen, Quintana Roo. López 
Obrador, el supervisor de obras que abandona la gobernanza para conflictuarse con empresarios. Otro 
asunto que no es de su competencia. Mientras el país se cae a pedazos por su nefasta displicencia para 
gobernar. Y va por la destrucción del sistema educativo de las y los niños mexicanos, para crear 
generaciones de estudiantes cuya característica será la incapacidad e ineptitud ¿Para qué exámenes, para 
qué estudiar? Eso es cosa de aspiracionistas y del neoliberalismo. Así de crítica la situación en México. 
Irresponsabilidad del gobierno de la deformación de la 4T. (CI) 
 



 

Coordinación de Comunicación Social 14 

MIÉRCOLES 4 DE MAYO DE 2022 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QRO EQ: EXPRESO QUERÉTARO QTV: QUERÉTARO TV 
CyP: CIUDAD Y PODER IN: INQRO R: REFORMA 
CN: CÍRCULO NOTICIAS LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE UPDT: UPDATE 
LL: LA LUPA SQRO: SOY QUERÉTARO VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
  VI: VOZ IMPARCIAL 
  V3: VÍA 3 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 

 
 

 


